

## Comunicado a la opinión pública

Bogotá, 23 de febrero de 2024.

### **Asunto: oportunidad en el acceso a insulinas para el tratamiento de la diabetes en Colombia.**

Sobre las informaciones que circulan en relación al “desabastecimiento” o no disponibilidad de insulinas en Colombia. Nos permitimos comunicar a la opinión pública y a las personas con Diabetes del país, lo siguiente :

- Hablar de desabastecimiento de insulina, infiere que los laboratorios no están produciéndola y, según fuentes oficiales ellos cuentan con abastecimiento del producto para el país.
- Como líder de pacientes de la Fundación Voces Diabetes Colombia, hemos solicitado respuesta oficial a los principales fabricantes de insulina que están en el país desde el mes de agosto de 2023, a operadores farmacéuticos, al Viceministerio de Salud y a AFIDRO.
- La respuesta oficial que tuvimos en el mes de agosto del año pasado 2023, por parte de uno de los productores de Insulina (Novo Nordisk) fue que para el caso de Xutholphy, Tresiba y Victoza se presentaron problemas de abastecimiento que se solucionaron a la fecha. Al día de hoy el laboratorio nos confirma que cuenta con la disponibilidad de todos sus viales y están evaluando las razones de falta de disponibilidad del producto para el paciente por parte de los operadores.
- Desde SANOFI, productor de insulina Toujeo, Lantus y Apidra, lo que conocemos es que al día de hoy tienen un problema regulatorio con INVIMA para ingresar las insulinas al país. Lo cual depende del INVIMA para poder garantizar la disposición del producto.
- En el mes de noviembre del 2023 hicimos la petición al Viceministro Jaime Urrego para que nos dieran una respuesta oficial del estatus de disponibilidad de la insulina, pero el espacio a la fecha no se ha generado.
- Desde el operador farmacéutico Cruz Verde, estamos esperando el reporte oficial.
- Sobre la industria Lilly, productores de Lispro no tenemos información.
- Sin embargo, en cualquiera de los casos como líderes de pacientes hemos comunicado esta anomalía desde el mes de agosto del 2023 a toda nuestra comunidad de manera pública en nuestras redes . Los pacientes con Diabetes Tipo 1 especialmente requieren insulina para poder vivir, si no cuentan con ella su vida estaría en riesgo. Los pacientes insulino-requirientes pueden aumentar sus complicaciones si no cuentan con el medicamento.

## Comunicado a la opinión pública

Bogotá, 23 de febrero de 2024.

• **Todo nos indica que las razones por las cuales no se cuenta con la disponibilidad de insulina en el país son: Tensión financiera del sistema de salud, el represamiento que se ha generado en temas de logística y disponibilidad de materias primas luego de la pandemia y las dificultades regulatorias por permisos del ente sanitario INVIMA.**

• En cualquier caso, todas las razones anteriores afectan directamente al paciente, quien es en últimas quién padece el resultado de estas contingencias.

• En nuestra fundación reportamos el aumento de las barreras de acceso, en materia de oportunidad en citas médicas a los especialistas y acceso a los medicamentos.

• Reiteramos que desde la Fundación Voces Diabetes Colombia, hemos comunicado transparentemente a nuestra comunidad advirtiendo la contingencia, y recomendando que antes de salir del consultorio pregunten al médico si está disponible el medicamento o cómo reemplazarlo; ya que la potestad final de indicar o cambiar un tratamiento y formulación está en manos de los médicos tratantes, quienes ante la situación de falta de disposición de insumos, deben buscar el tratamiento más acorde y evitar que la población con Diabetes Tipo 1 y 2 se queden sin tratamiento y aumenten las complicaciones. Lo cual afecta la autonomía médica de manera directa.

• **Como líderes de la población con diabetes, hacemos el llamado nuevamente al Gobierno a surtir las soluciones inmediatas de pago para que los operadores puedan dispensar el medicamento y no afectar la salud y continuidad de los tratamientos de nuestra población. Adicionalmente, invitamos al Ministerio de Salud y Protección Social a convocar con sentido urgente una Mesa de Crisis en donde los Gestores Farmacéuticos, aseguradoras, farmacéuticas e INVIMA y Organizaciones de pacientes podamos encontrar alternativas que subsanen la situación y garanticen la entrega de estos medicamentos vitales a nuestra población, pues es un derecho que se está vulnerando.**

Agradecemos a los medios de comunicación su preocupación y seguimiento para que esta situación se solucione de manera inmediata.

**Cordialmente,**  
**ÉRIKA MONTAÑEZ**  
**Fundación Voces Diabetes Colombia.**